

## 教育委員会11月定例会（書面審議）会議録

### 1. 書面審議の経緯

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、教育委員会11月定例会については、書面審議にて執り行うこととした。

### 2. 書面審議の日程

(1)開催通知の送付	令和2年11月16日(月)
(2)資料の送付	令和2年11月17日(火)
(3)質疑の受付期間	令和2年11月17日(火)から11月18日(水)
(4)質疑回答・議決書の送付	令和2年11月19日(木)
(5)議決書の受付期間	令和2年11月19日(木)から11月20日(金)
(6)議決日	令和2年11月20日(金)

### 3. 参加委員

教育長	井坂隆
職務代理者	今野登喜子
委員	鈴木敏之
委員	長沼早苗
委員	岡島学

### 4. 動議の提出者

教育総務課	藤井徹	学務課	田中裕之
文化生涯学習課	中澤達也	スポーツ振興課	根本卓也
指導課	中山弘	図書館	大貫三千夫

### 5. 議題

#### (1) 議案

議案第31号 上大津地区小学校適正配置実施計画（案）の策定について

（学務課）

議案第32号 令和2年度土浦市一般会計補正予算（第11回）に対する意見について

（教育総務課・学務課・文化生涯学習課・図書館・スポーツ振興課・指導課）

（非公開）

議案第33号 土浦市生涯学習館の指定管理者の指定に対する意見について

（文化生涯学習課）（非公開）

#### (2) 報告

① 令和2年度第2回土浦市立学校給食センター運営審議会の開催結果について（学務課）

② 令和3年土浦市成人式の概要について（文化生涯学習課）

- ③ 第3次土浦市子ども読書活動推進計画（案）に係るパブリック・コメントの実施について (図書館)
- ④ 新治運動公園多目的グラウンド人工芝整備手法等調査報告について (スポーツ振興課) (非公開)
- ⑤ 霞ヶ浦文化体育会館空調設備改修工事（茨城県施行）について (スポーツ振興課)
- ⑥ 土浦市立学校教職員の働き方改革について (指導課)
- ⑦ 土浦市小中一貫教育点検評価について (指導課)

(3) その他

- ① 第31回かすみがうらマラソン兼国際ブラインドマラソンのエントリーについて (スポーツ振興課)

6. 質疑及び回答

議題に対し、受け付けた質問及び回答は次のとおりである。

件名	議案第31号 上大津地区小学校適正配置実施計画（案）の策定について (学務課)
質問 (鈴木委員)	目標とする実施時期が、令和6年度から令和9年4月までに延期された理由を教えてください。上大津東小学校の児童数の増加が緩慢なためですか。 (鈴木委員)
回答 (学務課)	<p>適正配置検討委員会から「統合先を土浦第五中学校付近」とし、「統合時期は令和6年度以降の開校を目標とする」旨の最終提言について既にご報告をさせていただいておりますが、今回の上大津地区小学校適正配置実施計画策定に当たり、目標とする実施時期を変更した主な理由は次のとおりです。</p> <p>上大津東小学校の通常学級の最大教室数は13学級となりますが、検討委員会で協議を再開しました平成29年当時の児童数の見込みは、令和6年度に13学級を超える見込みでした。しかし、平成28年3月に病院がおおつ野地区に移転・開業し、その後の人口定着の推移から状況を判断すると、児童数は緩やかな増加傾向を示しているため、本年4月時点の児童見込みにおいては、令和9年度に13学級を超える予測となっております。（検討委員会でもご説明しております。）</p> <p>また、新しい統合校開校までの今後の具体的なスケジュールを精査すると、学校用地の取得等の不確定要素もあることから、「<u>令和9年4月までの開校を目標とする。</u>」という実施時期を定めたところからです。</p> <p>今後は、効果的な小中一貫教育の推進が図れますよう、上大津地区小学校適正配置実施計画に沿った施設整備及び開校に向けた準備を進めてまいりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。</p>

件名	報告事項（２）令和３年土浦市成人式の概要について（文化生涯学習課）
意見① （今野委員）	コロナ対策の観点から、また厳粛さを重んじる上からも式典においては参列者全員が着席して式に臨むような指導・声掛けが必要と思います。
質問② （岡島委員）	昨年度実績は出席率が54.8%でしたが、最大何%の出席率までならば、3密を回避し、安全に運営できますか。人数が増えた場合には、サテライト会場等も考える予定ですか。
回答 （文化生涯学習課）	<p>①参加者には、式典への着席について例年、声掛けを実施しているところですが、あまり効果がないのが実情です。令和３年の成人式会場は、再び市民会館（クラフトシビックホール）となりますので、ホール内では着席して式典に臨むよう指導するため、人員を増員して対応いたします。</p> <p>②例年の市民会館での開催では、大ホール内の式典には受付者の半数程度が参加し、それ以外の方は会館前の駐車場にて歓談しているのが見受けられます。大ホールの座席数は、1,019席あり、3密を避けるためには、座席を1席空けて着席するよう指導してまいりますので、約500人が会場内に入ることが出来ることとなります。この場合、会場内と会場外に500人ずつとなりますので、最大出席率は約60%、約1,000人の出席者の受入れが可能であると想定しておりますので、サテライト会場等は考えておりません。</p>

件名	報告事項（６）土浦市立学校教職員の働き方改革について（指導課）
質問 （今野委員）	<p>学校訪問の折に次のような質問がありましたので、対応について教えてください。</p> <p>① 遅い時間の保護者からの電話対応に多くの時間が割かれる現状がまだある。再度教育委員会から保護者へお願いの文書を出して欲しい。留守番電話への切り替えができるようにしたい。</p> <p>② 給食費未納者への徴収業務を給食センターにお願いできないか。</p>
回答 （①指導課・学務課） （②学務課）	<p>①については、指導課と学務課より回答いたします。</p> <p><b>【指導課】</b> 教職員が直接電話で対応できる時間について、教育委員会より保護者に対して通知文を発出したいと思います。</p> <p><b>【学務課】</b> 留守番電話への切替については、現在、多くの小中学校において法定の耐用年数を超えた電話機を使用している状況であるため、保護者からの緊急時の連絡体</p>

	<p>制確保や教職員の働き方改革等にも考慮し、予算化に向けて要求をしている状況です</p> <p><b>【学務課】</b></p> <p>②教育委員会では、教職員の働き方改革の具体的方策のひとつとして、保護者からの給食費の徴収・管理業務を地方公共団体が行うことを促進するために、国が令和元年度に策定した「学校給食費徴収・管理に関するガイドライン」に基づき、学校給食費公会計化を令和4年度実施に向けて、各種の準備を進めております。</p> <p>給食費公会計化の実施後は、給食センターが給食費未納者への徴収業務を行います。</p>
--	--

7. 書面審議の結果 全ての審議事項について承認を得たため、原案どおり可決。